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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la segunda parte de la Crónica de un decreto la cual menciona los acontecimientos 
que dieron inicio el 27 de enero, dando como resultado la suspensión temporal de la aplicación del nuevo Estatuto 
Universitario. 
La Jornada Morelos, p.16, (Barbara Hernández). 
 
“Insiste Bilbao en su reforma universitaria” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, insiste en llevar a 
cabo su reforma estatutaria para imponer el nuevo modelo de desarrollo, y aseguró que del primero de marzo y hasta el 31 
de agosto, una vez que la comisión asignada por el Consejo Universitario apruebe la metodología para el proceso, se 
realizará la consulta. Luego de que hoy continuará con recorridos a las diferentes escuelas, institutos y facultades de la 
institución, estudiantes han manifestado sus dudas sobre los beneficios que tendrán al participar en la consulta, por lo que el 
rector asegura que el gobierno federal otorgará mayor presupuesto a las universidades públicas del país, es por ello que 
estas instituciones deben contar con un modelo universitario y por lo tanto, la UAEM se ve obligada a cumplir con 
estándares de calidad. Asimismo, dijo que a mayor presupuesto se atenderán las necesidades de las diferentes unidades 
académicas, entre ellas infraestructura, cobertura y acreditación. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3634:insiste-bilbao-en-su-reforma-
universitaria&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Supervisará la SEP avance de planes” 
A través de una norma de competencia denominada “Impartición de Asignaturas en Educación Media Superior y Superior”, 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) supervisará el avance de los planes y programas de las instituciones que imparten 
ese nivel en la entidad. Durante la instalación del primer Comité Estatal de Gestión de Competencias en Educación Media 
Superior y Superior, validado por CONOCER (Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias 
Laborales) se  trazó como objetivo fortalecer las competencias de los docentes y elevar la calidad educativa de los 
estudiantes. Esta competencia impulsará el desarrollo del modelo de gestión con el fin de elevar la competitividad y la 
productividad en el nivel medio superior y superior de Morelos. La norma contempla el uso de tecnologías de información, 
diseño y preparación de sesiones, facilitación del aprendizaje y evaluación del aprendizaje.  
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3633:supervisara-la-sep-avance-de-
planes&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Son 25 las escuelas que este año deben refrendar su Revoe”  
Al menos 25 instituciones privadas de nivel superior tienen pendiente la renovación de su Registro de Validez Oficial 
(Revoe) y para ello tendrán que hacer las adecuaciones correspondientes para cumplir con la nueva norma, entre ellas 
algunas obras de infraestructura. El subsecretario de Educación Iván Elizondo Cortina informó que desde el año pasado hay 
una reglamentación nueva que ya está vigente, y que debe ser cumplida. Explicó que los Revoes se otorgan con una 
temporalidad de hasta cinco años, y en este momento hay cuando menos veinticinco escuelas que han concluido el plazo y 
deberán renovar dichos registros, pero cumpliendo las disposiciones ya autorizadas. Cabe recordar que el reglamento que 
entró en vigor en el 2009 considera mayores medidas en distintos aspectos, entre ellos de infraestructura, pues considera 
determinado espacio reglamentario para cierto número de estudiantes, así como disposiciones específicas de equipamiento, 
acorde con las carreras que se ofrecen y el cumplimiento mas estricto del perfil de sus docentes, entre otros. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
“INEA: rezago educativo de 43% en la población de 15 años o más” 
México registra un rezago en enseñanza básica de 43.2 por ciento de su población de 15 años y más, porcentaje que 
representa 33.4 millones de personas, según las estimaciones con las que el Instituto Nacional de Educación para los 
Adultos (INEA) inició el presente año. Así, de los 77.2 millones de mexicanos ubicados en este rango de edad, 7.6 por ciento 
(5.8 millones) son analfabetas; 12.9 por ciento (9.9 millones) no tienen terminada la educación primaria, y 22.7 (17.5 
millones) no han concluido la secundaria. Al cierre de febrero, el INEA atendía a un millón 254 mil educandos: 272 mil en 
alfabetización; 288 mil en instrucción primaria y 694 mil en secundaria. Actualmente cuenta con 76 mil asesores y técnicos 
docentes, además de 148 mil círculos de estudio y de encuentro que tienen el menos un alumno. En la modalidad del 
modelo indígena se atienden a 66 mil estudiantes. Mientras tanto, en Estados Unidos, donde también tiene presencia, están 
inscritos 21 mil educandos, que son atendidos en 600 espacios donde se proporcionan los servicios del INEA. 
La Jornada, p.44, (José Antonio Román). 
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“Evaluó la SEP a 2 mil 271 docentes” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que al concluir ayer el Examen de conocimientos y habilidades docentes 
del concurso intermedio ciclo escolar 2009-2010, acudieron a evaluarse 2 mil 271 aspirantes. El concurso intermedio es un 
mecanismo para la regularización gradual de docentes frente a grupo que durante años han sido contratados por honorarios 
en los estados. Se aprovechan las vacantes generadas por el gran número de jubilaciones derivadas de la Ley del ISSSTE, 
y los recursos con que actualmente se pagan los contratos de honorarios. De acuerdo con la normatividad, los docentes 
concursantes deberán obtener resultados en los niveles de "aceptable" y "requiere de nivelación académica" para acceder a 
sus plazas de manera gradual. Todas las plazas que se asignen serán por este mecanismo. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Imparten cursos sobre el daño que causa el tabaquismo” 
Ante los altos índices de consumo de tabaco y los graves daños que puede ocasionar esta adicción, el Consejo Estatal 
contra la Adicciones y el Instituto Mexicano del Seguro Social en Morelos pusieron en marcha un programa que podría 
operar como piloto para luego activarlo con otras instancias del sector y que contempla la impartición de cursos a 
fumadores, en los que se les da información y apoyo para dejar esa adicción. Este fin de semana comenzó la primera sesión 
de dicho curso, que se realiza en la unidad deportiva del IMSS Fidel Velásquez y que tendrá una duración de diez semanas. 
El secretario técnico de dicho consejo, Jaime Dávila, así como la delegación del Seguro Social informaron que el taller tiene 
como propósito impulsar a quienes padecen esta adicción, o que han comenzado el consumo del tabaco, a que dejen de 
fumar.  
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado). 
 
“Registran los primeros casos de dengue en Jiute” 
En lo que va del año se han registrado alrededor de cinco enfermos de dengue en Jiutepec, por lo que se reforzarán las 
medidas preventivas para evitar más casos, informó Hermilo Flores Guillén, director de Salud municipal. “Se han presentado 
alrededor de cinco casos de dengue; afortunadamente estamos trabajando en ello como la abatización y fumigación en 
lugares donde se presentan casos en forma de espiral”. Las colonias en donde se han presentado los casos de dengue son 
Josefa Ortiz de Domínguez y ampliación Vicente Guerrero, refirió el director de Salud. Agregó que se realizan acciones de 
manera conjunta con los Servicios de Salud Morelos para prevenir la proliferación del mosco transmisor Aedes aegypti. 
Diario de Morelos, p.8,  (Jessica Morales). 

 
“CEAMA contempla construcción de relleno sanitario regional”  
Como parte de las acciones que el gobierno estatal lleva a cabo para combatir la contaminación ambiental, la Comisión 
Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) dio a conocer que cuenta con recursos económicos reservados por 6 millones 
de pesos para frenar la contaminación que ocasionan los tiraderos a cielo abierto en los municipios de la región oriente de 
Morelos mediante la construcción de un relleno sanitario regional. El nuevo secretario técnico de la CEAMA, Fernando 
Bahena Vera, destacó que el relleno sanitario regional iniciaría con una celda que tendría una vida útil de 5 años que daría 
solución a la disposición final de la basura de los municipios de Jonacatepec, Jantetelco, Tepalcingo y Axochiapan. 
La Unión de Cuautla, p.6, (LUC). 

 
Nacional: 
 
“Padecen sobrepeso u obesidad 70% de policías preventivos del Distrito Federal” 
El setenta por ciento de los elementos de la Policía Preventiva en el Distrito Federal, tienen algún grado de sobrepeso u 
obesidad, aseguró Alfredo Peniche Quintana, director de Servicios Médicos de la Secretaría de Seguridad Pública del DF 
(SSPDF). Dentro del grupo de policías está sucediendo lo mismo que en la población a nivel nacional, donde siete de cada 
10 personas están excedidas de peso. Ese mismo patrón se repite aquí, pero en diferente grado aseguró. El funcionario 
presentó ayer el nuevo esquema de alimentación que se proporcionará a todos los policías en los comedores de los 
sectores policiales, agrupamientos y Unidades de Protección Ciudadana, así como en el Instituto Técnico de Formación 
Policial. Éstos, dijo, serán 50 menús de tres comidas al día, con no más de 2 mil 400 calorías en total. Antes de esta 
modificación las cartas que se ofrecían en los comedores de la SSPDF era de al menos mil 500 calorías más. 
La Jornada, p.39, (Mirna Servín Vega). 
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ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Elaboran abono para cañaverales morelenses” 
Investigadores desarrollaron una composta a partir de los residuos de la caña (cachaza) y lombrices, al cual denominaron 
lombricomposta. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Bernardo Pastrana Gómez, señaló que 
esta composta permitirá la utilización de material que antes se desechaba como basura y que aportará al suelo los 
nutrientes necesarios con la ayuda de la lombriz de tierra. Por su parte, el director general de Agricultura de la Sedagro, 
Óscar Santos Martínez, señaló que la lombricomposta es rica en nutrientes y organismos benéficos para la aplicación de 
nitrógeno, además de que devuelve nutrientes a la tierra. 
Diario de Morelos, p.6,  (Brenda Ramírez). 

 
“Pobreza y falta de políticas adecuadas, hunden al campo”  
Los problemas del campo surgen de un mismo origen: falta de capital, además de los altos costos de los insumos para 
hacer producir la tierra, ocasionado por faltas de políticas gubernamentales que ayuden a paliar la crisis en el sector, fue en 
resumen la parte medular del análisis cuantitativo de la Reunión Regional de Desarrollo Rural Sustentable de la zona VI de 
Morelos, realizada en este municipio, difundió ayer el ayuntamiento en un comunicado oficial a esta reunión, prosigue, 
asistieron funcionarios agropecuarios de los municipios de Tlaquiltenango, Puente de Ixtla, Zacatepec y Jojutla, que 
padecen problemas similares, de la pobreza de la mayoría de los campesinos, que no les queda más que vender sus tierras; 
dedicarse al subempleo o emigrar, informó el titular de Desarrollo Agropecuario, Francisco Zúñiga Visoso. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres). 

 
Nacional: 
 
“Se desplomó en $148 mil millones el ahorro de mexicanos en enero” 
El ahorro de los mexicanos se desplomó en casi 148 mil millones de pesos durante enero pasado respecto del mes anterior, 
a pesar de la mayor derrama económica que se observa regularmente en el último y primer mes de cada año por el pago de 
aguinaldos, revela el último informe que al respecto presenta cada mes la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
El deterioro del ahorro se observa particularmente en la cancelación de contratos de depósitos a plazo por 75 mil 250 
millones de pesos, y un descenso en los recursos de cuentas de ahorro por 72 mil 661 millones. Esto representó un 
retroceso de 7.75 y 5.8 por ciento, respectivamente. La difícil situación económica del país se percibe más complicada si se 
observa que, con base en los reportes de la CNBV, la captación total de la banca comercial que opera en el país en enero 
de este año tuvo un declive de 6.3 por ciento, es decir, un retroceso de 155 mil 378 millones de pesos de lo que se registró 
en diciembre de 2009. 
La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso). 
 
“Desempleadas, 42.7% de mexicanas en tres años de gobierno de Calderón” 
El desempleo entre las mujeres aumentó 32 por ciento en un año, tres puntos más en comparación con el incremento de 29 
por ciento registrado entre los hombres. Así, entre jefas de familia, madres solteras, adolescentes y jóvenes, profesionistas y 
hasta ancianas de todos los estratos socioeconómicos, 922 mil 353 mexicanas que buscan trabajo sin encontrarlo llegan a 
la conmemoración 33 del Día Internacional de la Mujer. De cada 10 desempleados, tres o cuatro son mujeres puesto que 
representan 36.7 por ciento de los 2 millones 506.5 mil personas sin trabajo reportados en la edición trimestral más reciente 
de la Encuesta nacional de ocupación y empleo (ENOE). Cuando concluyó 2008, existían 695 mil 840 mujeres en el 
desempleo y a ellas se sumaron otras 226 mil 513 en tan sólo un año, según la encuesta a cargo del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). 
La Jornada, p.43, (Susana González Gutiérrez). 
 
“Más de 7 millones de suscriptores tienen televisión de paga en México” 
En México ya hay más de 7 millones de suscriptores a servicios de televisión restringida, lo que ha permitido a Televisa, que 
concentra a cuatro de las principales compañías de televisión por cable y satelital, tener ventas por 21 mil 983 millones de 
pesos sólo durante 2009. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) informó que durante el cuarto trimestre de 
2009 el segmento de televisión por cable creció 5.7 por ciento, mientras el de televisión satelital lo hizo en 51.8 por ciento, 
en comparación con el mismo periodo de 2008. En el reporte financiero de Televisa del cuarto trimestre de 2009 se refleja 
que el negocio de las telecomunicaciones y la televisión de paga se convierte para la empresa en una actividad casi tan 
rentable como la televisión abierta, ya que durante 2009 le dio a ganar 9 mil 111.1 millones de pesos, apenas mil 200 
millones de pesos menos que el de la televisión masiva, conforme a cifras de la propia empresa. 
La Jornada, p.30, (Miriam Posada García). 
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Internacional: 
 
“EU ha pagado más de 100 mil mdd a empresas que hacen negocios en Irán, revela el NYT” 
Estados Unidos ha pagado en los últimos diez años más de 107 mil millones de dólares a empresas y multinacionales que 
hacen negocios en Irán, hecho que contradice la pretensión de Washington de desalentar las inversiones en esa nación 
centroasiática. Según una investigación del diario The New York Times, los pagos se realizaron mediante contratos y 
subvenciones, entre otros, indicó el diario que analizó los archivos oficiales así como documentos de esas empresas. El 
rotativo señaló que entre esos 107 mil millones de dólares, 15 mil millones fueron pagados a empresas que desafían 
directamente las sanciones estadounidenses contra las inversiones en el sector energético iraní. 
La Jornada, p.28, (Afp, Reuters y Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Visten familias a Cuerna de blanco” 
Miles de personas caminaron ayer por Plan de Ayala hacia el parque Alameda de la Solidaridad para conmemorar el Día de 
la Familia. El Gobernador dijo: “Es la familia la esperanza de un Morelos y un México mejor”. Desde los más pequeños hasta 
adultos mayores e incluso con mascotas, familias enteras desfilaron ayer por la avenida Plan de Ayala vestidas de blanco, 
para festejar el Día de la Familia en la cuarta Caminata de la Familia Morelense. Encabezado por el Gobernador Marco 
Adame Castillo, y su familia, el contingente comenzó el recorrido al son de la banda y los chinelos, alrededor de las 9:40 
horas. 
Diario de Morelos, p.p.-4,  (Brenda Ramírez) y La Unión de Morelos, p.14, (LUM). 
 
“En vigor reglamento de la Ley de Acceso a Mujeres a una vida libre de violencia” 
El consejero Jurídico Manuel Díaz Carvajal, informó que entró en vigor el reglamento de la Ley de Acceso de las Mujeres a 
una Vida Libre de Violencia, en materia de prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia contra las mujeres, 
que normará la actuación y protocolos de todas las instancias, tanto públicas como privadas.  Tras informar que el 
reglamento entró en vigencia desde el pasado 5 de marzo del año en curso, el funcionario estatal manifestó que la intención 
es que las usuarias de estos centros de atención encuentren soluciones efectivas y apegadas a sus necesidades, con 
estándares de calidad en la atención. Manuel Díaz comentó que el reglamento de la Ley de Acceso de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia, fue publicado en el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” el pasado jueves 4 de marzo, y entró en 
vigor al día siguiente. Informó: “prevé la actuación y directrices de atención de los refugios y albergues que atienden a las 
mujeres en estado de riesgo o indefensión, y que no cuenten con apoyos familiares o sociales, o que estos apoyos no sean 
viables por causas de seguridad para ellas mismas”. 
La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.15, (LUM). 
 
“Más de la mitad aún son maltratadas” 
Hoy que se conmemora el Día Internacional de la mujer, el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM) a través 
de su directora general Erika Cortés Martínez lanzó un llamado a las féminas que sufren algún grado de violencia a que se 
atrevan a denunciar, por que sólo así, “iremos cerrando el paso a este flagelo que lastima y daña a las mujeres del estado 
de Morelos”. 
La Jornada Morelos, p.3, (Luis Santiaguillo). 
 
“Suman 10 feminicidios en Morelos” 
Elvia Luna, de 20 años, es la décima mujer asesinada este año en Morelos. Su cuerpo descuartizado apareció el pasado 3 
de marzo dentro de una bolsa negra en el basurero de Loma de Mejía, cerca del municipio de Temixco. En 2009 se 
cometieron 42 feminicidios, pero las autoridades estatales son renuentes a reconocer y atender estos crímenes, lo que ha 
permitido una institucionalización de la violencia contra la mujer, afirmó la coordinadora general de la Comisión 
Independiente de Derechos Humanos de Morelos, Juliana García Quintanilla. Entre los casos más recientes destaca el de 
una adolescente de 14 años violada y apuñalada el 24 de febrero en la comunidad El Rodeo, municipio de Miacatlán. Días 
antes apareció el cadáver apaleado y baleado de otra víctima en la carretera federal Cuernavaca-México, cerca de Huitzilac, 
donde previamente se halló una osamenta femenina. 
La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos Cruz).  
 
“Dan de baja a policías ‘no aptos’” 
El titular de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPyAC) de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica, informó que 
68 policías serán dados de baja por haber calificado como “no aptos” para el servicio público. Los elementos obtuvieron ese 
grado en los exámenes de control y confianza realizados en 2008. El titular de Protección y Vialidad en la capital confirmó 
que tal y como lo declaró la semana pasada el alcalde capitalino, Manuel Martínez Garrigós, los policías que no estén 
capacitados para el servicio público serán dados de baja ya que, destacó, no tienen compromisos con nadie. 
Diario de Morelos, p.P.-3,  (Yesenia Daniel). 
 



 6 

Nacional: 
 
“GDF: pagarán 75% de usuarios de agua hasta 200 pesos bimestrales” 
El gobierno del Distrito Federal (GDF) informó que con la aprobación de la nueva estructura tarifaria, un millón 329 mil 
usuarios domésticos, 75 por ciento del padrón, pagarán hasta 200 pesos bimestrales, mientras que 60 mil pagarán mil 
pesos, al ubicarse sus inmuebles en zonas de rango alto. De ellos, 15 por ciento carece de medidor, por lo que será 
colocado en las siguientes semanas, a fin de que cubran su consumo real, no el promedio de la zona, como sucedió hasta el 
año pasado. En conferencia de prensa el secretario de Finanzas, Mario Delgado, y el director del Sistema de Aguas de la 
Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre, explicaron que la meta de recaudación vía tarifas es de 4 mil 500 millones de 
pesos, poco menos de la mitad del presupuesto que ejercerá el sector este año, en el que se proyecta usar 7 mil 500 
millones para cubrir el costo operativo del sistema y 2 mil millones para reducir fugas, y llevar agua a zonas que no tienen el 
servicio e infraestructura a fin de evitar riesgos de inundación. 
La Jornada, p.38, (Laura Gómez Flores). 
 
“Organizaciones civiles y el CEESP demandan avances en regulación” 
La organización Consumidores, que agrupa a asociaciones como El Barzón, Oxfam de México y El Poder del Consumidor, 
exigió al Congreso que otorgue mayores facultades a los organismos de regulación con el objeto de elevar la competencia y 
combatir de manera efectiva las prácticas monopólicas. Alfonso Ramírez Cuellar, dirigente de la organización, propuso 
penas de entre dos y cinco años de cárcel, así como multas equivalentes a 30 por ciento de las ventas totales anuales de 
las empresas que incurran en dichas prácticas. Criticó que mientras 8 millones de personas caerán en situación de pobreza 
este año, de acuerdo con estimaciones del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), las 
empresas dominantes en el mercado de alimentos obtuvieron utilidades superiores a las que registraron el año previo. 
La Jornada, p.33, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Inauguran oficialmente Cinema Planeta en el Foro del Lago” 
El foro del Lago del Jardín Borda fue el recinto elegido por segunda ocasión por los organizadores del festival de cine y 
medio ambiente, Cinema Planeta para engalanar la inauguración de la edición 2010. Evento que se llevó a cabo el pasado 
viernes 5 de Marzo con la participación de sus directores: Eleonora Isunza de Pech, Milko Luis Coronel, y Gustavo Martínez 
Ballesté, miembros del jurado, la embajadora británica en México Judith Mcregor, el secretario de Medio Ambiente Juan 
Rafael Elvira Quesada y el director mexicano Carlos Armella.  La ceremonia dio inicio al festival que se llevará a cabo del 5 
al 14 de Marzo en la ciudad de Cuernavaca. Los organizadores hicieron énfasis en su misión primordial que es generar 
conciencia en la sociedad en aras de conseguir un cambio en el pensamiento humano en beneficio del medio ambiente. 
Durante la presentación se premió a Citlali Hernández Salgado del municipio de Xochitepec, niña ganadora del concurso 
“Anímate por el Planeta”, con su cuento Un país sin petróleo, el cual fue llevado al cine por Luis Téllez y Karla Castañeda, 
recientemente premiada en Morelia por su trabajo fílmico Jacinta. La Jornada Morelos platicó con Carlos Armella, ganador 
del León de Oro por su cortometraje Tierra y Pan en el festival de cine en Venecia y director encargado del cine minuto de 
este año, y con Gaetano Capizzi, presidente del jurado y fundador del Festival de Cine y Medioambiente en Turín, Italia. 
La Jornada Morelos, p.14, (Davo Valdés de la Campa). 
 
“Fueron auditadas casi todas las áreas del Instituto Federal Electoral” 
La contraloría general del Instituto Federal Electoral (IFE) presentará su informe de gestión, en el que destaca las auditorías 
en casi todas las áreas del organismo, que derivaron en la emisión de 246 observaciones al desempeño administrativo. Se 
fijaron 45 días para que el IFE se aboque a la corrección de las observaciones. En un comunicado, el IFE informó que 
también se presentará un informe de las auditorías practicadas en el último año, donde se verificó la administración de los 
recursos del organismo. La contraloría (que a partir de la reforma electoral tiene autonomía técnica y de gestión) realizó 24 
auditorías y revisiones a 43 de las 51 unidades administrativas del IFE. Por lo anterior, "la contraloría determinó 246 
observaciones que generaron 376 acciones, de las cuales 156 corresponden a recomendaciones (oportunidades de 
mejora), 67 solicitudes de aclaración, un caso sobre actividades de depuración y conciliación de saldos, 87 para integrar los 
expedientes base de posibles responsabilidades y 65 sobre la promoción para la recuperación, reintegro o resarcimiento. 
224 acciones son preventivas y 152 correctivas”. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
 
“SME levanta plantón” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) levantó este domingo el plantón que inició el 4 de febrero pasado en la Plaza 
de los Mártires de esta capital, para concentrarse en las acciones que desarrollará desde el próximo martes, cuando el 
gremio pretende retomar el control de más de 400 centros de trabajo de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Desde la mañana 
del domingo, unos 250 electricistas comenzaron a levantar el campamento en el ala oriente de la plaza, frente al Congreso 
mexiquense y el palacio de gobierno. El subsecretario de la División Toluca del SME, Gustavo Anaya Maya, indicó que a 
partir de este lunes se diseñarán estrategias para la huelga nacional a la que el SME convocó para el 16 de marzo, cuando 
los electricistas buscarán retomar sus centros de trabajo, hasta conocer el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
sobre el amparo que el sindicato solicitó ante el decreto de extinción de LFC. 
La Jornada, p.8, (Israel Dávila). 
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“El IFE debe administrar este año 8.8 millones de promocionales en 15 estados” 
Aunque este 2010 el Instituto Federal Electoral (IFE) no tiene ninguna actividad para la organización de comicios federales, 
la nueva legislación le ha adjudicado tareas, entre las cuales destaca la administración de 8.8 millones de espots en los 
procesos electorales locales. De entrada, esta tarea le ha implicado una confrontación abierta con Televisión Azteca y sus 
repetidoras, a la que les ha impuesto multas por casi 200 millones de pesos, así como ordenar medidas cautelares en 
Puebla y Chihuahua. De forma central el IFE debe administrar los tiempos que los partidos políticos y las autoridades 
locales tienen en los 15 procesos electorales en marcha –que incluyen la elección de 12 gobernadores–, desde la 
elaboración de la pauta; su distribución entre concesionarios de radio y televisión locales; el monitoreo de su transmisión; 
sancionar a las emisoras que incumplan estas disposiciones e iniciar procedimientos especiales sancionatorios (sic) cuando 
existan violaciones a la legislación federal. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia). 
 
“Los mexicanos deben esforzarse por consolidar un país de justicia: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón aseguró que el deber de su generación es hacer valer la ley por encima de cualquier otro 
interés y llamó a los estados a acelerar la aplicación de la reforma judicial. Minutos antes, el mandatario había escuchado 
las recriminaciones del presidente del Senado, Carlos Navarrete Ruiz (PRD), en relación con el polémico acuerdo sobre las 
alianzas, al catalogar como "regresión inadmisible" la negociación de dictámenes y de las votaciones por parte de poderes 
fácticos o personajes ajenos a la vida legislativa. De visita en su tierra natal, donde celebró la instalación del Primer 
Supremo Tribunal de Justicia de la Nación ocurrida en 1815 defendió su lucha por el estado de derecho y por la legalidad, 
porque –dijo– es un supremo mandato de la Constitución y una exigencia de la historia. 
La Jornada, p.10, (Claudia Herrera). 
 
“Responde México a la ONU: no se busca suspender garantías” 
La iniciativa de reformas a la Ley de Seguridad Nacional que el presidente Felipe Calderón envió al Senado en abril pasado 
"no pretende instaurar la suspensión de garantías", respondió el gobierno federal a los cuestionamientos que hizo el Comité 
de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Al dar respuesta a las 26 preguntas que el comité 
planteó al gobierno de Calderón el año pasado, que este lunes serán analizadas en la sede de la ONU en Nueva York, las 
autoridades mexicanas señalaron que las modificaciones lo que buscan es crear la figura jurídica "Declaración de existencia 
de una afectación a la seguridad interior, a fin de permitir la participación de las fueras armadas y otras instancias de 
seguridad del Estado para enfrentar actos que afecten la seguridad interior, como la sublevación en una entidad federativa". 
Se utilizará cuando haya "agresiones contra autoridades del Consejo Nacional de Seguridad o actos que pongan en peligro 
el orden, la paz o la seguridad pública de un municipio, estado o región". 
La Jornada, p.17, (Víctor Ballinas). 
 
“Sin avances, negociaciones en Aeroméxico” 
Los directivos de Aeroméxico Travel mantienen su postura de no otorgar ningún incremento salarial a los 49 trabajadores de 
la aerolínea en paro, e incluso podrían buscar mañana martes, en audiencia ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje 
(JFCA), la declaración de inexistencia de la huelga estallada el pasado 2 de marzo. Con argumentos como que "las 
banderas rojinegras no se colocaron en los aviones" –lo cual nunca sucede–, los directivos de la aerolínea podrían buscar 
que la huelga no sea reconocida legalmente; incluso, podrían cumplir la advertencia de cerrar la empresa, con tal de no 
ceder ningún aumento salarial, denunció ayer en conferencia de prensa Lizette Clavel, líder de la Asociación Sindical de 
Sobrecargos de Aviación (ASSA). Acompañada de todos los trabajadores en huelga, la dirigente dijo que los sobrecargos de 
Aeroméxico Travel prácticamente sólo reciben 7 mil 800 pesos mensuales de salario, sin prestaciones. Incluso, agregó, no 
les pagan las horas extra; por ello, aseveró, es injusto que la empresa no quiera ceder ni siquiera un mínimo aumento. 
La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Campesinos realizarán protestas” 
En protesta por la "ayuda a cuentagotas" al sector agrario y para exigir que los apoyos económicos no se interrumpan por 
procesos electorales, más de 30 mil productores agrupados en la Central Campesina Cardenista realizarán esta semana 
una serie de movilizaciones en todo el país. Max Agustín Correa Hernández, secretario general de la central, detalló que 
harán plantones en todas las delegaciones de las secretarías de Agricultura, Economía y Desarrollo Social. 
La Jornada, p.20, (José Antonio Román). 
 
“Venderá CFE tiempo-luz” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) lanzará en las próximas semanas un sistema de prepago de electricidad, similar 
al de la compra de tiempo aire para celulares. La compra de tiempo-luz está dirigida a usuarios domésticos con consumos 
menores de 250 kilowatts-hora mensuales; unos 150 pesos bimestrales promedio. La CFE tiene 33 millones 400 mil 
usuarios con este perfil. A través de tiendas de conveniencia, farmacias, y tiendas de autoservicio, entre otros puntos de 
venta que se están analizando, la CFE ofrecerá el servicio de prepago para obtenet tiempo-luz desde 20 pesos, dijo Stéfano 
Conde, vocero de la empresa. Aunque no hay una fecha precisa para su aplicación a nivel nacional el sistema se aprobará a 
gran escala, en la ciudad de León, Guanajuato. El proyecto está siendo revisado por la Secretaría de Hacienda, que se 
encargará de enviarlo para su manifestación de impacto regulatorio a la Cofemer en los próximos días. La empresa ya 
aplicó una pueba piloto a 2 mil 500 usuarios en Temixco, Morelos, durante dos años. 
Reforma, Negocios p.1 (Alma Hernández). 
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Internacional: 
 
“La igualdad de género, misión crucial de la ONU: Ki-moon” 
El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, señaló que la igualdad entre géneros 
y el empoderamiento de la mujer son aspectos cruciales de la misión universal de este organismo en su lucha por lograr la 
igualdad de derechos. En su mensaje con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se conmemora mañana lunes, Ki-
moon subrayó: “es una cuestión que atañe a los derechos humanos fundamentales consagrados en nuestra Carta 
fundacional y en la Declaración Universal, y forma parte de la identidad misma de la organización. 
La Jornada, p.43, (Notimex). 

 
“Despierta el terremoto el malestar social que hay en Chile: socióloga” 
Con la presión de la policía, que amenazó con tomar medidas de fuerza contra quienes desobedecieran, los habitantes de 
barrios pobres de Concepción comenzaron a devolver este domingo cientos de artículos electrónicos y muebles que fueron 
robados durante los saqueos que siguieron al sismo ocurrido hace ocho días en Chile. Hasta el momento, unas 100 
personas han sido arrestadas por los actos de pillaje, informó la mandataria durante un recorrido por una bodega donde 
fueron almacenados cientos de artículos devueltos por la gente, como televisores, sillas, mesas, lavadoras, sofás y 
electrodomésticos. 
La Jornada, p.26, (Enrique Gutiérrez).  

 
“Marruecos ofrece autonomía a Sahara” 
El gobierno de Marruecos reivindicó la pertenencia del Sahara occidental a su reino, y ofreció otorgar a esta región amplio 
estatus de autonomía, pero sin concederle independencia total, como exigen activistas saharahuis que promueven un 
referéndum. En la primera reunión con representantes de la Unión Europea (UE), el primer ministro marroquí Abbas el Fassi 
subrayó que Sahara forma parte de su integridad nacional y territorial, y pidió apoyo a la UE, la que a su vez pidió a Rabat 
avances el respeto a los derechos humanos en el Sahara occidental. En una cumbre paralela en Granada, la activista 
saharahui Aminatu Haidar, quien en noviembre pasado mantuvo una huelga de hambre para exigir que le permitieran 
regresar a su país sin pedir disculpas al rey marroquí, acusó a Madrid de plegarse a un régimen totalitario, poniendo por 
encima de todo sus propios intereses económicos. Haidar pidió que España presione para que la fuerza de paz de Naciones 
Unidas en el Sahara se ocupe de vigilar el respeto a los derechos humanos. 
La Jornada, p.27, (Afp y Dpa). 
 
“La OLP acepta con reservas reanudar las negociaciones indirectas con Israel” 
La Organización para la Liberación de Palestina (OLP), aceptó hoy con reservas la reanudación de las negociaciones 
indirectas con Israel, sólo como una manera de satisfacer la propuesta de Estados Unidos y de evitar acusaciones de 
obstruir el proceso de paz, sin bien consideró que son casi nulas las oportunidades de que el diálogo llegue a buen puerto. 
La cúpula palestina aceptó el diálogo pero advirtió que si en un plazo de cuatro meses desde el inicio de las conversaciones 
no se alcanza un acuerdo de principio sobre las fronteras del futuro Estado palestino, entonces se abandonará el proceso. 
Tampoco se accederá a emprender negociaciones cara a cara si pasado ese plazo continúa la construcción israelí de 
asentamientos judíos en la ocupada Cisjordania. Estas negociaciones indirectas se llevarán a cabo mediante encuentros 
con el enviado especial para Medio Oriente de Estados Unidos, Georges Mitchell, con ambas partes. 
La Jornada, p.29, (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“Chiítas se perfilan como ganadores en las elecciones parlamentarias de Irak” 
Las elecciones parlamentarias en Irak, en las que se perfilan como ganadoras las fuerzas políticas chiítas que gobiernan 
desde 2005, se realizaron hoy bajo la custodia de unos 800 mil efectivos del ejército y la policía iraquí, quien no pudieron 
evitar varios atentados de la resistencia que causaron la muerte de 38 personas. Tras estos comicios los sunitas esperan el 
retorno a la escena política, pero pocos observadores cuentan en realidad con un cambio radical, debido principalmente a 
dos cuestiones. Una, la que tiene que ver con que los chiítas son el grupo étnico mayoritario con 60 por ciento de la 
población. Debido a la discriminación que sufrieron bajo el régimen de Saddam Hussein, los chiítas tienen en promedio un 
grado de educación inferior al de los sunitas y las minorías cristianas, y suelen votar a los partidos chiítas que muestran 
abiertamente símbolos religiosos, pese a que éstos fueron prohibidos durante la campaña. En segundo lugar, la minoría 
kurda volverá a tener un papel determinante a la hora de elegir el próximo gobierno, ya que sin ellos no se puede formar una 
coalición estable. Estas elecciones se realizan seis meses antes de la retirada de las tropas de combate de Estados Unidos, 
en agosto, lo que debe abrir la vía a una retirada total de su ejército a finales de 2011, nueve años después de la invasión. A 
diferencia de las primeras elecciones legislativas de 2005, las tropas de Estados Unidos no participaron en la protección de 
las urnas. Pero en un intento de contrarrestar la violencia se montó un dispositivo excepcional de seguridad. 
La Jornada, p.28, (Reuters, Afp y Dpa). Reforma, p.22, (Steven Lee Myers/NYT). 
 
 

 


